
 

          關於對特區政府2012年行政長官 
及立法會產生辦法咨詢文件的意見書        

這次特區政府提出的政制發展諮詢報告，對於香港循序漸進邁向

普選具有特別重要的意義。如果立法會各方能夠妥協，形成最後的方

案，就可以實現香港民主進程的發展和向普選的平穩過渡。若再次原

地踏步，會使香港再次陷入政治爭拗和內耗，也難免令市民對立法會

表示失望，對本港繁榮穩定失去信心。 
 

本港市民為什麼如此關心政制發展問題，其根本目的依然在於解

決民生問題。我認為，今天香港最大的問題就在於忘記了政治的目的

在於服務民生，漠視普通市民最關心的經濟發展和民生改善問題。而

香港的經濟和民生要得到妥善的解決，就必須關注內地的經濟發展和

本港與內地的經濟聯繫。 
 

香港回歸之後，中央政府也傾向於在“一國兩制”原則和 WT0

框架下，盡可能照顧香港的利益，推出了一系列給香港的優惠政策。

然而，隨著中國在國際上崛起，香港開始出現了“邊緣化”的危險趨

勢。我們不要忘了，就在 05 年香港社會為“政制方案”爭執不下的

時候，內地加快了上海的浦東開發，目標是將上海建設為亞太的金融

中心。而今天，我們又在為“政改方案”爭執不下，可中央已經發佈

了《珠江三角洲地區改革發展規劃綱要》，確立了經濟結構轉型和發

展方式轉變的目標，升級珠三角戰略佈局全面展開。也許，幾年之後，

我們又在為普選方案爭執不下，那時，上海和深圳也許早已經把我們

甩在了後面。 
 

因此，我認為，政制發展上的爭拗和內耗極大地削弱了本港政

府改善民生的能力。社會各界無法將精力放到香港未來經濟發展當中

來，政府高層為了應對政制發展的各種分歧，也無力分身發展經濟。

香港的發展因此止步不前，只能眼睜睜看著香港在中國的經濟佈局中

被日益邊緣化。面對這種形勢，我強烈希望在座的諸位：為了香港的

未來福祉，求同存異，達致共識，推動香港政制發展循序漸進邁向普

選。 
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